


Вита ТокареВа

Часто приходится слышать обид-
ную, но отнюдь небезосновательную 
критику сегодняшнего общества: не 
гражданское оно, не правовое, не 
стоит оно, трусливое, за свои пра-
ва. Вот потому ничего и не имеет. 
От правительства. Однако, когда 
встречаешь единичные, но яростные 
потуги к справедливости этих са-
мых народных масс, поражаешься: 
бесплодность действий - тоже их 
вина? 

Две недели назад жители улиц 
Вл. Невского и Мордасовой с но-
вой силой стали защищать свой 
маленький сосновый лесочек. Этот 
расположенный вдоль трассы и 
отрезанный от основного леса 
зелёный островок протянулся на 
каких-то 170 метров в длину и 70 – 
в ширину. Для парка это немного. 
Для очередного торгового центра 
- достаточно. Культурным местом 
не назовешь: опрятных дорожек, 
лавочек, урн, детских или спортив-
ных площадок и в помине нет. Для 
стройки место тоже не пригодно – 
сосенки мешают.

 Слоняться с детьми по пенёчкам 
да потом устраивать уборочные 
рейды заваленного мусором леска 
можно бесконечно. Однако местные 
жители решили положить конец 
безобразию и обратились в управу 
Коминтерновского района с прось-
бой дать «добро» на возведение 
элементарных объектов паркового 
отдыха. Ответ властей обескуражил. 
Из полученного письма следовало, 
что не только благоустроенного 
парка, но и леска-то скоро на этом 
месте не будет. Зато будет стройка. 
Прямо среди забетонированных 
дворов жилых домов и, кстати, в 
пяти метрах от прогимназии №2.

 Инициативная группа из числа 
самых активных жителей района 
решила действовать. Обратились 
с вопросом, что собираются делать 
с их леском, к мэру Воронежа, 
направили письмо в Управление 
главного архитектора города, в 
обладминистрацию. Ответов не 
последовало. А из Общественной 
приёмной Путина их и вовсе не-
навязчиво попросили: тамошний 
юрист даже не помог написать за-
явление. На просьбу показать план 
застройки города в Управлении по 
градостроительству посоветовали 
составить официальный запрос. 
Смахивает на государственную 

тайну. Потому что, согласно 18-й 
статьи Градостроительного кодек-
са, «граждане России имеют право 
на достоверную, полную и своевре-
менную информацию о состоянии 
среды жизнедеятельности и её 
предполагаемых изменениях».

 Но ведь лучше прикрыться ви-
дом благороднейшего обустройства 
города, распечатав его проект на 
листе формата А2, чем исполнять 
постановление администрации 
города, выпущенное в 2004 году и 
носящее название «Об учёте мнения 
населения при размещении объ-
ектов градостроительной деятель-
ности».

 Вообще-то информация о том, 
что леску угрожает опасность, про-
сочилась в массы ещё в прошлом 
году. Пенсионер-активист Влади-
мир Шушунов добился ответов 
от главного архитектора города 
Анатолия Бородецкого, заместите-
ля главы администрации по градо-
строительству Юрия Гайдая, заме-
стителя руководителя Управления 
по экологии Сергея Касьянова. Его 
заверили, что лес останется стоять, 
нарушений по его использованию 
нет. Однако теперь у жителей при-
мыкающего к леску микрорайона 
есть основания для сомнений.

 - Недавно приходил Николай 
Гребёнкин, депутат гордумы от на-

шего округа. Бил кулаком в грудь: 
не позволю лес снести! А он, между 
прочим, замдиректора по строи-
тельству ДСК. Той самой, которая 
пол-Северного района построила, 
- говорят участницы инициативной 
группы.

Здесь каждый норовит кусок этой 
земли к рукам прибрать. Деревья-то 
никому не нужны: их жгут ночами 
постоянно, начиная примерно с 
прошлого года. Выгорают площадки 
ровными квадратами. Сразу ясно: 
чем-то поливали. Только зачем? 
Либо под стройку, либо под vip-
стоянки.

 Действительно, если присмо-
треться внимательнее, кромка леска 
обрывистая, как горевшая стерня. 
А на освободившейся площадке в 
метров десять уже можно ставить 
машины. Даже асфальт колотый 
кто-то позаботился привёзти. Толь-
ко сейчас машин здесь нет: вход 
в лес инициативщики заложили 
сухими брёвнами.

 Елена Афанасьева говорит гром-
ко. На неё, замолкая, оглядываются 
мужики, пьющие водку с крыши 
автомобиля. 

 – Вот въезд загородили недавно. 
Пока никто не рискует заехать. А то 
ведь в глубь леса ехали парковаться! 
Теперь боятся: вдруг сделаем что – 
машины-то дорогие, иномарки все.

 Вообще, по словам жителей, всё 
самое интересное здесь происходит 
в тёмное время суток. Полгода 
назад ночью загорелась кромка 
леса, которую уже вырубили, и 
поставили забор: якобы огородили 
для строительства детского сада. 
Кстати, стоит он по сию пору. Не 
видно на нём ни номера проекта, 
ни графика работ, ни имени за-
стройщика.

К слову, это не единственная 
инициативная группа Воронежа. 
Подобные сообщества возникают 
в бетонных «муравейниках», гра-
ничащих с вот такими «зелёными 
островками». Жители комплекса 
«Северная Корона» наблюдают 
такие же симптомы: пожары, свалки 
мусора в лесочке на пересечении 
улиц Вл.Невского и 60-й Армии 
(окружная). Однажды проснуться 
под визг бензопилы боятся все. 
Однако прокуратура, управа Ком-
интерновского района, Управление 
по охране окружающей среды, 
Управление лесного хозяйства об-
ласти продолжают говорить, что 
застройка там пока не планируется. 
До общего состояния леса никому 
дела нет.

 И всё-таки странно, откуда такое 
недоверие к властям у народа? Их 
успокаивают, а они продолжают 
чего-то опасаться. 

Участие в церемонии открытия приняли Гене-
ральный прокурор Российской Федерации Юрий 
Чайка, полномочный представитель Президента 
РФ в Центральном федеральном округе Георгий 
Полтавченко, губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев, должностные лица федераль-
ных правоохранительных органов, прокуроры 
субъектов и начальники ГУВД Центрального 
федерального округа.

Строительство длилось 2 года. Общая пло-
щадь помещений нового пятиэтажного здания, 
расположенного по адресу: г.Воронеж, переулок 
Красноармейский, 12 б, составляет более 6 тысяч 
квадратных метров. Оно оборудовано современ-
ными коммуникациями. 

После церемонии открытия под председатель-
ством Генерального прокурора состоялось сове-
щание по вопросам противодействия экстремиз-
му. В совещании также участвовали полномочный 
представитель Президента РФ в Центральном 
федеральном округе Георгий Полтавченко, на-
чальники ГУВД и прокуроры субъектов ЦФО 
РФ и ответственные должностные лица феде-
ральных правоохранительных органов.

Прокурор Воронежской области Николай 
Шишкин в своём докладе отметил: «В 2004-2006 
годах на территории области был совершен ряд 
преступлений экстремистской направленности, 
которые получили широкий общественный ре-
зонанс. Это стало дополнительным стимулом 
для объединения усилий правоохранительных 
органов и органов власти в сфере профилактики 
экстремистских проявлений. Проведена значи-
тельная работа. Разработан и функционирует 
многоуровневый механизм противодействия 
экстремистским проявлениям. Несмотря на то, 
что численность иностранных граждан в об-
ласти с 2006 года увеличилась с 30 до 80 тысяч 
человек, принятыми мерами удалось добиться 

стабильного снижения количества преступле-
ний, совершенных в отношении иностранных 
граждан». 

Выступая перед участниками совещания, 
губернатор Алексей Гордеев сказал, что сегодня 
Воронежская область по уровню преступности 
значится в числе «благополучных», а по ряду 
позиций, характеризующих раскрываемость 
преступлений, показатели даже несколько выше 
общероссийских.

По итогам совещания разработан проект ре-
шения, предусматривающий комплекс мер, на-
правленных на усиление борьбы с терроризмом, 
экстремизмом и правонарушениями в сфере 
межнациональных отношений.

роман ГерусоВ

Набережную в этот день 
убирали представители юри-
дического управления горад-
министрации, «единороссы», 
а также члены общественного 
молодёжного движения «Зе-
лёная волна», всего около 200 
человек. На «Адмиралтейке» 
Сергей Колиух стал свидете-
лем интересного зрелища - по 
дну водохранилища передви-
гались водолазы и убирали 

накопившийся за десятиле-
тия мусор. 

В субботнике приняли 
участие сотрудники органов 
государственной и муници-
пальной власти, учреждений 
и предприятий, общественные 
организации, политические 
партии, а также жители Во-
ронежа. По предварительным 
оценкам, в парках, скверах, на 
улицах и во дворах Вороне-
жа работало около 30 тысяч 
человек.

Авиакомпания «Полёт» в Китае
Представители авиакомпании «Полёт» приняли активное 

участие в рабочих встречах в ходе межправительственных 
переговоров в КНР, представив грузовое направление 
деятельности воздушных судов Ан124-100 и ИЛ-96-400Т. 
Результатом участия авиакомпании в специализированной 
выставке Air Freight Asia стало подписание ряда соглашений 
по перевозке грузов из Китая в Россию и Европу, а также 
определена стратегия становления бизнеса регулярных 
грузовых перевозок российской авиакомпании «Полёт» на 
азиатском рынке. 

Энергоблок включили
После завершения ремонтных работ энергоблок №5 Ново-

воронежской АЭС был в пятницу включен в сеть. В настоящее 
время энергоблок №3 работает в заданном режиме, энергоблок 
№4 находится на планово-предупредительном ремонте. По 
данным автоматизированной системы контроля, радиаци-
онная обстановка в районе расположения Нововоронежской 
АЭС и в 30-километровой зоне наблюдения не отличается от 
естественного природного фона и соответствует многолетним 
значениям природной радиации для данной местности.

Туи на «Аллее доноров»
«Единороссы» и «молодогвардейцы» совместно с журнали-

стами и активистами общественных организаций в благодар-
ность донорам высадили пирамидальные туи. Мероприятие 
было организовано Российским союзом молодёжи в рамках 
недавно подписанного с редакторами ведущих СМИ региона 
открытого общественного договора Воронежской области 
о сотрудничестве по развитию массового донорства крови. 
Перед началом доброго дела был отслужен молебен. Затем 
было посажено 8 деревьев на «Аллее доноров». По окончании 
мероприятия все желающие могли сдать кровь.

Грипп ударил по школам
18 классов закрыто в Воронеже в трёх детских образова-

тельных учреждениях. Причина – групповая заболеваемость 
гриппом и острыми респираторными вирусными инфекциями. 
Из сообщения Управления Роспотребнадзора по Воронежской 
области известно, что в гимназии № 9 закрыто 16 классов (на 
период с 13 по 20 октября), а в школах № 78 и № 15 – по одному 
классу (с 15-го по 22-е число текущего месяца). В настоящее 
время в этих учреждениях проводится комплекс противоэпи-
демических мероприятий.

Лучшие скалолазки
Воронежские спортсмены в составе сборной команды Рос-

сии приняли участие в проходившем в Калининграде этапе 
молодёжного Первенства Европы по скалолазанию. Елизавета 
Шаталова и Алина Гайдамакина стали победителями финаль-
ного этапа Первенства в номинации «скорость». Шаталова 
стала сильнейшей среди девушек младшей группы, Гайдамаки-
на – среди юниорок. Младшая из сестёр Шаталовых, Варвара, 
стала шестой, выступая в одной возрастной группе с Лизой. 

«Волшебники» в Северной Осетии
Воронежские представители России на Детском «Еврови-

дении» Влад Крутских, Миша Пунтов, детская группа «Вол-
шебники двора» дали концерт во Владикавказе. 17 октября 
ребята выступили дважды - на торжественном открытии Дня 
республики и детском празднике. 18 октября «Волшебники 
двора» выступили с благотворительным концертом в Бес-
лане. Концерт состоялся в печально известной школе № 1. 
Выступления воронежцев прошли в рамках празднования во 
Владикавказе трёх значимых дат - 235-летия присоединения 
Осетии к России, 225-летия Владикавказа и 150-летия со дня 
рождения поэта Коста Хетагурова.
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Воронеж И облАсть

В городе - субботник

У главы Воронежа Сергея Колиуха минувшая суббота 
оказалась довольно насыщенной. Вначале мэр про-
верил ход работ на магистральных улицах, затем 
посетил Адмиралтейскую площадь.

поГода
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВалюТа
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
кратковременный дождь; ветер восточный, умеренный; 
температура +13…+18.

21 октября по области – переменная облачность, ме-
стами кратковременный дождь, ночью туман; ветер вос-
точный, умеренный; температура ночью +6…+11, днём 
+14…+19.

22 октября по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременный дождь; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью +5…+10, днём +13…+18.

29.3553
∆0.0272

43.7453
∆0.0024

В Воронеже прошла рабочая 
встреча губернатора области 
Алексея Гордеева и полно-
мочного представителя Пре-
зидента РФ в ЦФО Георгия 
Полтавченко.

Георгий Сергеевич отметил, что 
за последние полгода в регионе 
произошло много позитивных 
изменений. «Направляясь из аэро-
порта в город, я обратил внимание, 
что отремонтировали дороги: глав-
ный въезд в Воронеж стал совре-
менным и качественным. Я думаю, 
что это - особенно в кризисный 
период - хороший знак: значит, 
в регионе есть деньги», - сказал 
Полтавченко.

Воронежская область, по мнению 
Георгия Полтавченко, достойно 
смотрится на фоне других регионов:  
«Падение производства, на мой 
взгляд, достаточно незначительное. 
Главное, идет работа на основных 
системообразующих предприятиях 
области». По уровню безработицы 
показатели в нашем регионе совпа-
дают с цифрами по ЦФО. Сегодня 
можно говорить о стабилизации 
ситуации на рынке труда региона. 
Так что в целом Воронежская об-
ласть может с оптимизмом смотреть 
в будущее».

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

На взгляд  
полпреда  
Президента

У прокуратуры новый адрес
16 октября в Воронеже в торжественной обстановке открыто новое здание прокуратуры области

Мужики! 
Водка опять 

по 3,62!

В Москве состоялось засе-
дание Правительственной 
комиссии по инвестицион-
ным проектам, имеющим 
общегосударственное 
значение, под председа-
тельством вице-премьера 
РФ Дмитрия Козака.

Из семи заявленных на рас-
смотрение Комиссии регио-
нальных проектов без замеча-
ний было принято четыре, в 
том числе и Воронежский про-
ект Масловской промышлен-
ной зоны (в частности, строи-
тельство производственно-
логистического комплекса 
Армакс). Предварительно 
проект прошел государствен-
ную экспертизу, все необхо-
димые согласования, получил 
положительное заключение 
Внеш экономбанка и Инвести-
ционной комиссии в рамках 
Международного экономиче-
ского форума в Сочи.

Как сказал заместитель гу-
бернатора Воронежской об-
ласти - первый заместитель 
председателя правительства 
Александр Ганов, который по 
поручению губернатора обла-
сти представлял Масловский 
проект на Правительственной 
комиссии, теперь в течение 
двух лет наша область по-
лучит около 430 млн. рублей 
на проведение в Масловскую 
экономическую зону подъ-
ездного железнодорожного 
пути, газопровода высокого 
давления, локальных очистных 
сооружений. Финансирование 
проекта будет осуществляться 
на основе софинансирования: 
22% средств бюджета Воронеж-
ской области и 78% - Инвести-
ционного фонда.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Масловская 
зона  
получила 
«добро»

Сегодня на Воронежском  
почтамте (пр.Революции, 25)  
с 10.00 до 14.00 пройдёт тради-
ционный День ПОДПиСчиКА.

Приходите на почтамт и под-
писывайтесь на газеты «Коммуна»  
и «Воронежская неделя» по сни-
женным ценам!

Все подписчики «Коммуны» 
и «Воронежской недели» полу-
чат подарки. В этот же день 
по итогам Дня подписчика будет 
проведена призовая игра.

на почтамт –  
за «Коммуной»

Не делайте лесу больно!
проблема | Жители Северного района встали на защиту «зелёного островка», прилегающего к трассе

ПОДПИСКА - 2009
В Воронежской области продолжается подписка на Второе 

полугодие 2009 г. на газету «коммуна».

По традиции в конце подписной кампании  
для своих читателей «Коммуна» планирует  

провести ПРиЗОВУЮ иГРУ.
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Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях 
Воронежской области. 
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У карты области
Верхнемамонский район

- Текущий год для произ-
водственников страны вы-
дался непростым. И первым 
делом хотелось бы узнать, Ан-
дрей Александрович, сумели 
ли вы выдержать испытания, 
которые, безусловно, и вас не 
обошли стороной?

- Надо сказать, что наше 
предприятие ДСУ №1 собра-
лось со всеми силами, и этот 
год у нас прошёл на достой-
ном уровне. Мы не допустили 
сокращения своих работни-
ков, выплачиваем заработную 
плату и даже не урезали её. 
Так средняя зарплата в ДСУ 
составляет 16 тысяч рублей. 
Как и до кризиса, сотрудни-
кам предоставляется полный 
соцпакет. И впредь как бы ни 
было трудно, мы намерены 
поддерживать антикризисную 
линию руководства страны. 
Мы дорожим своими кадра-
ми. За время существования 
организации сложились целые 
династии работников. Такие 
как, например,  династия Ли-
хачевых. С 1948 года работал 
плотником Василий Андрия-
нович Лихачев, с 1952 года его 
сын – механизатором Алексей 
Васильевич, с 1955-го другой 
его сын Александр Васильевич 
также начал работать механи-
затором, а с 1960 года пришёл 
к нам и третий сын Виктор 
Васильевич и работает по на-
стоящее время. Трудятся у нас 
отец и сын Дорошенко, По-

дерягины, Новиковы; братья 
Перелыгины, супруги Виктор 
Владимирович Сирик – ма-
шинист асфальтоукладчика (с 
1984 года) и рабочая Любовь 
Ефимовна Сирик (с 1980 года). 
Отмечу и заслуженных работ-
ников и ветеранов труда. Это 
заведующий производством 
АБЗ «Отрадное» Николай 
Иванович Повалюхин, техник 
Татьяна Ивановна Сепки-
на, инженер-лаборант Лидия 
Алексеевна Картавцева, эко-
номист Валентина Ивановна 
Шаталова, рабочая Валентина 
Вячеславовна Филимонова.

- С какими проблемами 
сегодня сталкивается ДСУ 
№1? 

- Они такие же, как у пред-
приятий всей нашей отрасли. 
Но вот на чём я хочу заострить 
внимание. Когда вышел закон 
о поддержке малого и среднего 
предпринимательства, весь 
наш коллектив обрадовался та-
кому шагу навстречу бизнесу, 
который позволяет рассчиты-
вать на реальную поддержку 
в преодолении кризиса. Для 
такого среднего предприятия, 
как наше, практической поль-
зой закона видится возмож-
ность выкупить арендован-
ное у государства имущество. 
По закону, если имущество 
арендуется более двух лет и 
содержится в нормальном со-
стоянии, предприятие не имеет 
задержек по арендной плате, то 

ему, как говорится, все карты 
в руки. И мы подали заявку в 
департамент имущественных 
и земельных отношений Во-
ронежской области с целью 
выкупить имущество и стать 
таким образом на один уровень 
выше в развитии предприятия. 
Речь идёт о производственных 
базах в селе Отрадное и по-
сёлке Латное с несколькими 
объектами недвижимости и 
асфальтобетонными заводами. 
Но на данный момент депар-
тамент имущественных и зе-
мельных отношений всячески 
препятствует нам в реализации 
этого права, установленного 
действующим законодатель-
ством, однако, мы надеемся на 
поддержку и помощь губерна-
тора А.В. Гордеева.

- Андрей Александрович, а 
с какими производственными 
показателями подходите к 
праздникам?

- В этом году мы работали 
на нескольких крупных объ-
ектах. Пожалуй, самым глав-
ным стало завершение рекон-

струкции мостового перехода 
«Чернавский». При поддержке 
губернатора Алексея Василье-
вича Гордеева финансирование 
данного объекта и в этот непро-
стой год не было сокращено, и 
мы, со своей стороны, стара-
лись не подвести. Работая в два 
этапа, мы освоили порядка 80 
миллионов рублей. Устроили 
новый подход к реконструиру-
емому Чернавскому мосту, при 
укладке использовали добавку, 
улучшающую водостойкость 
асфальтобетона и прочностные 
характеристики. Эти добавки, 
мы надеемся, продлят службу 
этого строительного конгломе-
рата, уложенного на подходе и 
на самом мосту. А вообще мы 
даём гарантию на асфальто-
бетон в четыре года, но есть 
участки, например, автодоро-
ги «Воронеж-Острогожск», 
«Нововоронеж-Воронеж», 
дорожные покрытия город-
ских улиц Димитрова, Чер-
навская дамба, бульвара По-
беды, Петровской набережной, 
отремонтированные нашим 

предприятием, которые оста-
ются в хорошем состоянии 
спустя десятилетие. Наша 
организация по Чернавскому 
мосту уложилась в отведён-
ные сроки, хотя трудностей 
было немало. Судите сами, на 
объекте трудилось несколько 
организаций, отвечающих 
каждый за своё направление – 
коммуникации, связь, дороги 
и так далее. Мы находились в 
постоянном диалоге и со все-
ми подрядчиками находили 
взаимопонимание, старались 
помогать друг другу и в итоге 
успешно завершили работу.

9 октября объект был сдан 
Государственной комиссии. И 
мы надеемся, что в ближайшие 
дни движение по мосту будет 
пущено, и город, наконец-то, 
после долгих лет ожидания 
разгрузится, а его жители и 
гости вздохнут с облегчением.

- Кроме такой масштабной 
работы, над какими ещё объ-
ектами трудились?

- В этом году наш коллектив 
реконструировал дороги в селе 
Отрадное, Новой Усмани, мест-
ные проезды в дворах Туполе-
ва, Волгоградская, Баррикад-
ная Воронежа. Мы принимали 
участие в реконструкции парка 
«Орлёнок», троллейбусного 
депо на ул. Космонавтов, бла-
гоустроили территорию в рай-
оне гипермаркета «Castorama», 
«Московского проспекта». По 
инициативе мэрии, мы при-
нимали активное участие в 
демонтаже рельсового полотна 
в Воронеже. Работа началась с 
широкой и насыщенной транс-

портом улицы 20-летия Октя-
бря. Теперь здесь значительно 
увеличилась пропускная спо-
собность. Кстати сказать, мы 
применили и здесь и на ряде 
улиц, где укладывали верхний 
слой асфальтобетона, добавки, 
улучшающие адгезионные 
свойства битума. 

- В связи с тем, что работа 
ваша носит сезонный харак-
тер, сегодня дорожники ДСУ 
№1 заканчивают работать?  

- Пока сезон ремонтных 
работ на предприятии не окон-
чен. Мы надеемся так же, как 
и в прошлом году, работать 
практически до новогодних 
каникул, вести некоторые до-
рожные работы, а уже при бо-
лее благоприятных погодных 
условиях, соответствующих 
нормам и правилам, уклады-
вать асфальтобетон. Надо за-
метить, что климат меняется 
в сторону потепления, так что 
через пару лет, возможно, такое 
понятие, как сезонность, ис-
чезнет из нашей работы.

Кроме того, на зимний пери-
од мы планируем договориться 
с Воронежской архитектурно-
строительной академией, что-
бы подтянуть знания у своих 
сотрудников, ознакомить их с 
новыми современными техно-
логиями.

И закончить нашу беседу 
мне бы хотелось на мажорной 
ноте. Всех дорожников, авто-
мобилистов и автолюбителей 
поздравляю с праздником, 
желаю успехов, здоровья, бла-
гополучия, хороших дорог и 
счастливого пути.

Беседовала Галина РОХМИН.

«По нашим дорогам – счастливого пути!»
Дело | Дорожники ДСУ №1 в этом году успешно завершили крупномасштабные работы в Воронеже
День работников дорожного хозяйства и День работ-
ников автомобильного транспорта и дорожного хо-
зяйства, следующие практически друг за другом, - это 
два праздника, которые ООО «Дорожно-строительное 
управление №1» отмечает как свои профессиональ-
ные. Предприятие более чем с 60-летней историей, 
ставшее родоначальником ряда дорожных организа-
ций, школой роста профессионализма и преданности 
делу строительства дорог, и сегодня широко известно 
в регионе. Как чувствует себя ООО «ДСУ №1» в это 
непростое кризисное время, чем живёт, над чем 
трудится коллектив, с каким настроением встречает 
праздники, мы попросили рассказать генерального 
директора Андрея БОЙКО.

Справка
Дорожно-строительное управление №1 начало свою историю в 

1948 году как машинно-дорожная станция. Предприятие росло и 
раз вивалось, несколько раз меняло свое название, и всё это время 
занималось дорожными строи тельными работами. За время своего 
существо вания его силами были построены дороги Воро неж - Сара-
тов, Воронеж - Курск, Воронеж - Тамбов, Воронеж - Острогожск, до-
роги в ряде районов области. На сегодняшний день ООО «ДСУ -1» 
является одной из лидирующих компаний по строительству, рекон-
струкции, ре монту автодорог и улиц нашего региона.

Один из мастеров
Колхоз «Луч» - эффективно 

работающее хозяйство района, 
где из года в год получают 
высокие урожаи зерновых и 
технических культур. И нема-
лая заслуга в этом тех, кто при 
любой жизненной ситуации 
остаётся верен родному селу, 
делу, которому служат.

В их ряду Павел Мищенко 
(на снимке). За его плечами 
более 30 лет, заполненных забо-
тами о поле. Он в совершенстве 
владеет техникой, современ-
ными методами возделывания 
сельхозкультур.

Идёт смена
Нынешний год – Год молодёжи, и вполне естественно её же-

лание заявить о себе во всех сферах хозяйственной и социальной 
жизни района.

Одним из героев года стал Алексей Курдюков, отличившийся 
на уборке урожая в колхозе «Победа». Со школьных лет выхо-
дил он в поле вместе с опытными механизаторами, а на этот раз 
работал наравне с ними и преуспел.

Алексей – продолжатель хлеборобских традиций, ныне студент 
Павловского сельхозтехникума. Окончит его, и придёт на село 
ещё один дипломированный специалист.

Картофель хоть на выставку…
Успешно хозяйничает на землях района московский агрохол-

динг «Малино». Так, в Нижнемамонском отделении ЗАО помимо 
зерновых культур выращивается на поливе картофель.

- Мы уже опробовали пять перспективных сортов, - говорит 
управляющий В.П. Ишаев, - продолжаем их отбор. «Гермес», на-
пример, в этом году дал по 56 тонн с гектара.

… И тыквы тоже
Они выращены 70-летним пенсионером А.И. Коваленко из 

Верхнего Мамона, считающим, что увлечение полезным делом 
плюс умеренный труд на приусадебном участке самое верное 
лекарство от болезней.

От благодарных учеников
Нынешний учебный год в образовательных учреждениях 

района ознаменовался торжественным открытием памятника в 
честь Учителя, чей подвижнический труд во все времена заслу-
живает самой высокой оценки.

На усечённой стеле из серого мрамора выгравирована сти-
лизованная книга с атрибутами учительского труда и словами 
Некрасова «Учитель, перед именем твоим позволь смиренно 
преклонить колени!». На её передней стороне строки – «Учителю 
от благодарных учеников». 

По святым местам
Прихожане храма Иоанна Богослова (Нижний Мамон) со-

вершили этим летом паломничество в Свято-Успенскую Свято-
горскую Лавру на Украине. Благополучно с Божьей помощью 
были преодолены все таможенные препоны при пересечении 
государственной границы. Во время следования читались молит-
вы, акафисты, пелись духовные песни.

Паломнические поездки по святым местам уже не один год 
организуют  настоятель храма иерей Василий и матушка На-
талия.

Кадет – это круто
6 октября исполнилось ровно два года, как в придонском селе 

Гороховка торжественно открыта кадетская школа-интернат. 
Ныне в Верхнемамонском Матвея Платова казачьем кадетском 
корпусе 83 воспитанника, четыре класса – 5-, 6-, 7-, 8-й. Если 
вначале это были ребята из ближайших районов, то сейчас и из 
Лисок, Семилук, Калача, Воронежа.

С первого дня пребывания подростка в школе-интернате идёт 
подготовка к самому знаменательному событию – принятию 
присяги. Ведь звание кадета получит только тот, кто своим при-
мерным поведением, результатами учёбы и труда докажет, что 
заслужил право на это.

Жизнь корпуса настолько насыщена событиями, что не заме-
чаешь, как летит время. Кажется, совсем недавно были на знаме-
нитом Прохоровском поле, а уже идёт подготовка к посещению 
столицы донского казачества – Новочеркасска.

Материалы подготовил Эмиль АБРОСИМОв.

А.И. Коваленко и его тыквы.

В Прохоровке с кадетами встретились участники  
былых сражений.

Валерий КазаноВ

На прошлой неделе состоя-
лось заседание военного совета 
20-й гвардейской общевойско-
вой ордена Красного Знамени 
армии. Рассмотрен был ряд 
вопросов и среди них: итоги 
оперативно-стратегических 
российско-белорусских уче-
ний «Запад-2009», прохо-
дивших на территории обоих 
государств с  8 по 29 сентября. 
По данным Минобороны Бе-
лоруссии, в учениях было за-
действовано около 12,6 тыся-
чи человек: около 6,5 тысячи 
человек из вооруженных сил 
и других войск Белоруссии 
и около 1,8 тысячи человек 
были призваны из запаса, 
около 6 тысяч российских во-
енных и примерно 30 человек 
из Казахстана. 

В столь крупномасштаб-
ных учениях 20-й армии 
участвовать давно не при-
ходилось. Они прошли очень 
динамично. Пришлось в ко-

роткие сроки осуществить 
перемещение управления и 
соединений армии на большое 
расстояние железнодорож-
ным транспортом, совершить 
марши. Отработан практи-
чески весь спектр боевых 
действий как наступательных, 
так и оборонительных. По 
словам командующего ар-
мией генерал-майора Сергея 
Юдина, серьезную апробацию 
прошла система управления. 
«По итогам учения сделаны 
серьезные выводы. Переход на 
трехзвенную систему, бригада 
– оперативное командова-
ние (армия) – оперативно-
стратегическое командование 
(военный округ), подтвердил 
наши надежды.  Это очень 
надёжная, простая и эффек-
тивная система управления. 
Задачи, которые ставили 
перед нами на этом учении, 
практически все выполнены, 
управление и бригады армии 
показали хороший уровень 
боевой готовности». 

 Было отмечено, что наш 
российский солдат показал 
себя с самой наилучшей сто-
роны. За время проведения 
учения не было ни нытья, ни 
жалоб на существующие труд-
ности. За эти дни в войсках не 
было ни одного происшествия. 
Это лишний раз подтверждает 
то, что когда военные зани-
маются своим делом, резко 
улучшается и качество под-
готовки войск, и состояние во-
инской дисциплины, и всё то, 
что называется повседневной 
жизнедеятельностью армии.

По мнению командарма, в 
20-й армии практически нет 
ни одного сокращённого под-
разделения, воинской части. 
Все соединения полностью 
развёрнуты по боевому чис-
ленному составу в мирное 
время. И любая бригада, и в 
целом армия готовы, получив 
задачу, прямо с колёс начать 
её выполнять. Кстати, что и 
было показано на учениях 
«Запад-2009». 

Как правило, при рефор-
мировании Вооружённых 
сил происходит сокращение 
личного состава. Процесс этот 
болезненный. Отсюда и во-
прос генерал-майору Сергею 
Юдину от «Коммуны». 

- Сергей Сергеевич, без  
жилья не останутся те, кто 
будет вынужден покинуть 
армейский строй? 

- Что касается Воронеж-
ского гарнизона, то в этом 
году все вопросы по жилью 
будут закрыты. 740 квартир 
закуплено и в скором буду-
щем будет распределено 270 
квартир. Останется в следую-
щем году нам сформировать 
фонд служебного жилья для 
тех, кто будет приходить в 
армию. Вопрос не простой, но 
решаемый.

На заседании совета боль-
шая группа военнослужа-
щих по итогам учения «За-
пад-2009» была награждена 
грамотами, ценными подар-
ками. 

С колёс и в бой учебный
армия | В оперативно-стратегических учениях «Запад-2009» активное участие 
приняла 20-я гвардейская армия, штаб которой находится в Воронеже

17 октября в воронеже прошел городской субботник. 
Его инициаторами выступили губернатор воронежской 
области Алексей Гордеев и градоначальник Сергей 
Колиух, совместно обратившиеся с призывом  к во-
ронежцам очистить город от мусора. 

Взойти  
на «Олимпик» 

Роман ГеРусоВ

Губернатор отправился на 
спортивно-оздоровительный ком-
плекс «Олимпик», уже много лет 
являющийся одним из любимых 
мест отдыха горожан.  Зимой во-
ронежцы приезжают сюда пока-
таться на лыжах и коньках, летом 
в «Олимпике» действует едва ли 
не единственная в России лыже-
роллерная трасса. Ну и просто по-
жарить шашлыки и выпить в мест-
ных придорожных забегаловках 
желающих всегда немало. Этим-то 
и оказался недоволен Алексей 
Гордеев. По его словам, «Олимпик» 
постепенно теряет первоначальный 
смысл своего существования - 
спортивно-оздоровительный. Как 
заявил  глава региона, требуется 
придать новый импульс развитию 
комплекса. «Олимпик» должен 
стать основным центром спортив-
ного досуга воронежцев», - отметил 
Алексей Гордеев. 

Кстати, именно «Олимпик» стал 
местом встречи Алексея Гордеева 
и Сергея Колиуха, также прове-
рявшего ход субботника. Здесь же 
губернатору представили и нового 
руководителя «Олимпика», депута-
та областной думы Андрея Зоткина. 
Интересно, что его новый статус 

несколько удивил многих област-
ных чиновников и журналистов, 
считавших, что Андрей Юрьевич 
до сих пор руководит городскими 
службами по вывозу мусора. 

Как рассказал Андрей Зоткин, 
к началу зимы здесь завершатся 
работы по оборудованию освеще-
ния около трех тысяч километров 
лыжной трассы. Планируется 
обратить пристальное внимание 
и на улучшение инфраструкту-
ры «Олимпика». А губернатор 
отметил, что инфраструктура 
комплекса оборудована крайне 
слабо - необходимо организовать 
автостоянку, обустроить удобные 
раздевалки, кафе. И подчеркнул: 
«В спортивно-оздоровительном 
комплексе никакого алкоголя не 
должно быть и в помине». 

На состоявшемся в этот же 
день в облправительстве совеща-
нии с участием руководителей 
области и города губернатор по-
ручил соответствующим струк-
турам подготовить план разви-
тия спортивно-оздоровительного 
комплекса «Олимпик». В нем 
должны быть учтены оформление 
собственности на землю, развитие 
учебно-тренировочной спортивной 
базы и зоны активного отдыха во-
ронежцев.

Дело по бруцеллёзу 
Следственное управление Следственного комитета при Прокура-

туре РФ по Воронежской области возбудило уголовное дело по факту 
заболевания людей бруцеллёзом, распространения эпизоотий вслед-
ствие нарушения санитарно-эпидемиологических правил на комплексе 
по производству мяса ОАО «Маяк», сообщает прокуратура Воронеж-
ской области. Напомним, что в сентябре нынешнего года Лискинская 
межрайонная прокуратура зарегистрировала 10 случаев заболевания 
бруцеллёзом среди работников предприятия, а также более 20 случаев 
заболевания среди коров.

Святослав ДМИтРИЕв.
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Борис Ваулин
Минск – Москва – Воронеж

Эх, дороги, и ах, дороги
За четыре дня путешествий по бело

русской земле спидометр нашего автобу
са намотал 600 или 700 километров. Из 
Минска отправились в Витебск, заглянули 
в усадьбу Ильи Репина «3дравнево», посе
тили крестьянский агрогородок, затем нас 
ждали древний Полоцк и чудо современ
ной промышленности Новополоцкий неф
теперерабатывающий завод «Нафтан». 

И где бы ни проезжали, поражала 
необыкновенная чистота и ухоженность. 
Невозможно было не обратить внимание 
на первоклассные, хорошо размеченные 
дороги европейского уровня. Блестели 
глянцем тысячи дорожных знаков, по
маргивали электронные табло, на которых 
высвечивались температура воздуха, время 
и допустимая скорость движения. На про
тяжении сотен километров не увидели на 
обочинах ни одной пластиковой бутылки, 
банки изпод пива или пакета изпод моло
ка, разорванной автомобильной шины или 
ветоши. На опушках леса не было видно ни 
следов от кострищ, ни упавших от старо
сти или бурелома деревьев, ни всей той 
захламленности, которая так характерна 
для наших мест. 

От шоссейных магистралей отбегали 
в сторону проселочные дороги, идущие 
в направлении симпатичных деревенек. 
Как правило, в центре таких агрогород
ков виднелись сверкающие на осеннем 
солнце маковки церквушек, нередко не
вдалеке виднелся остроконечный шпиль 
католического храма. Тянулись улицы 
из добротных кирпичных и деревянных 
домов, а на окраине была выстроена в 
ряд сельхозтехника, стояли фермы с 
застекленными окнами и крышами из 
черепицы или металлического настила. 
Невольно вспоминал наши разбитые доро
ги, заросшие бурьяном воронежские поля, 
жалко скукоженные, уходящие в землю 
крестьянские хаты, остовы разграбленных 
ферм с разбитыми рамами и полуобвалив
шимися крышами, колченогие тракторы и 
комбайны. И почему у нас всё 
через пень колоду?

За все время, проведенное 
на дорогах республики, мы не 
увидели ни одного ДТП. Ко
нечно, без них не обходится, но 
относительные показатели с на
шими не сравнишь.  Санкции по 
отношению к нарушителям су
ровы. Первый случай пьянства 
за рулем наказывается штрафом 
от 300 до 500 долларов и лише
нием прав на три года. Повто
рение грозит уголовным делом 
и вечным лишением водительских прав. 
Жёсткие санкции приносят результаты.

В городах республики и пригородах 
чистота такая, что кажется, будто перед 
приездом гостей здесь специально рабо
тали бригады дворников. Потом уже на 
прессконференции президенту Лукашен
ко задали вопрос: как удалось добиться 
такого порядка не только в столице, но 
и по всей республике? Оказывается, ещё 
в начале своего правления он стал при
менять жесткий, но весьма действенный 
метод. Объезжал вместе с чиновниками 
город и там, где замечал мусор, высаживал 
из машины руководителя района, вручал 
ему метлу и лопату и приказывал в течение 
1,52 часов, пока он не поедет по этому 
маршруту обратно, убрать весь хлам. Не 
сумевший навести порядок освобождался 
от должности (Эх, наших бы воронежских 
столоначальников так!). Такое воспитание 
нерадивых быстро дало плоды. Не зная, 
когда к ним может нагрянуть президент, 
руководители городов и районов страны 
стали наводить порядок. А теперь и пону
кать никого не надо: чистота в привычку 
вошла. Ежегодно 22 апреля вся Беларусь 
попрежнему выходит на Ленинский 
субботник. Вернее, начинают выходить за 
неделю до этой даты, а в знаменательный 
день ставят заключительную точку. 

 Мы в отличие от вас не отказываемся 
от нужного и полезного начинания. Мы 
храним историю великой державы,  бро
сил с укором Лукашенко гостям. 

Справедливость этого упрёка очевидна.

Бах, София  
и «Славянский базар»

Полоцк – жемчужина древнерусской 
культуры. Знакомимся с городом и пора
жаемся двум обстоятельствам: концентра
ции памятников истории на сравнительно 
небольшой территории города и благо
говейному отношению к ним горожан.  
Вероятно, иначе и быть не может, потому 
что с ранних лет ребятишки впитывают 
уважительное отношение к Истории. Бело
русская школа учит любви к Отечеству.

Старина переплетается с современно
стью. Как известно, в мире всего четыре 
Софийских собора. Один из них в Полоц
ке. Возвышается он на высоком берегу За
падной Двины и смотрится умиротворяю
ще. Акустика собора уникальна. Недаром 
же установленный здесь орган из 3905 труб 
имеет 48 регистров. Когда под сводами 
собора раздаются мощные, величественно

торжественные аккорды знаменитой фуги 
Баха, то у слушателя мурашки по коже 
ползут. Счастливы половчане, что име
ют такое чудо. Для духовного очищения 
православные люди могут пойти в Спасо
Евфросиниевский монастырь, созданный 
ещё в ХII веке просветительницей Евфро
синией Полоцкой. Представители других 
вероисповеданий направятся в католи
ческий собор, старообрядческую церковь 
или церковь грекокатолической общины. 
Словом, по насыщенности духовной аурой 
город вполне может претендовать на Центр 
нравственного возрождения славянских 
народов. Кстати сказать, в республике 
мирно живут и развиваются 25 конфессий 
и религиозных направлений. 

О выразительности памятников князю 
Всеславу Брячиславичу, Симеону По
лоцкому, Франтишеку Скорине  можно 
говорить много. Даже памятный знак, 
открытый всего год назад «Полоцк – гео
графический центр Европы» сделан столь 
оригинально, что трудно удержаться от ис
кушения и не запечатлеться рядом с ним. 

Вся республика дышит радостью и 
приязнью к своим гостям. И сам ты не
вольно раскрепощаешься, постоянное 
напряжение уходит прочь, и радуешься 
одухотворенным лицам молодых женщин
экскурсоводов из Полоцкой картинной 
галереи и репинской усадьбы «Здравнево», 
эмоционально ведущих свои рассказы. 
Радуешься стремительноподвижному 
Родиону Бассу – «папе» искрометного 
витебского «Славянского базара». Сколько 
сил потрачено, чтобы сделать его одним 
из самых значительных музыкальных 
праздников Европы. И это действитель
но так, ибо, в противном случае, сюда не 
будут приезжать исполнители из почти 
четырех десятков стран мира. Когда на 
одной сценической площадке сосредоточи
вается такая концентрация современного 
дизайна, музыки, цвета и света – это оше
ломляет. И как не радоваться появлению 
на знаменитой сцене «Славянского базара» 
танцевального ансамбля 1012летних 
мальчишек и девчонок? Они терпеливо, до 
10 вечера, ждали российских журналистов, 
а потом упоенно, с блеском показывали им 
своё мастерство.

А вот другая встреча с влюбленным в 
своё дело человеком. Молодая красивая 
женщина Наталья Кочанова, председатель 
Новополоцкого горисполкома, рассказа
ла нам буквально поэму о своем городе. 
Когда спросил её, зачем ей нужна столь 
хлопотная должность и каждодневная 
нер вотрепка, она засмеялась:

 Я ещё в студенческом комсомоле на 
такие хлопоты была заряжена. А что каса
ется нервотрепки, то её просто нет, мы же 
все на крыльях на работу летим. 

Счастливы люди, летящие на работу на 
крыльях. Именно такое состояние долж
ны испытывать артисты Минского театра 
оперы и балета. Старое здание настолько 
облупилось, потрескалось и потеряло 
свой вид, что неудобно было приводить 
сюда гостей. И тогда Лукашенко принял 
решение о полной реконструкции театра, 
причем взял её под личный контроль. Три 
года и 150 миллионов долларов – вот цена 
перестройки. Сегодня по красоте, удоб
ству, простору, изяществу столичному 
театру нет равных не только в Белоруссии, 
но, пожалуй, и в России. Увиденное невоз
можно описать словами – оно потрясает. 
Впору издавать пособие по проведенной 
реконструкции и вручать его тем, кто 
задумает обновить свои театры. Пусть 
попробуют на цыпочки встать и дотянуть
ся. Смотрел на это белорусское чудо и с 
печалью вспоминал воронежский долго
строй: не стыдоба ли – даже к 200летию 
Кольцова не смогли здание драмтеатра 
отремонтировать. 

«Нафтан»:  
путь в будущее

Людям старшего поколения не надо 
объяснять, что такое Новополоцкий неф
теперерабатывающий. Полвека назад все
союзная ударная комсомольская стройка 
гремела на весь Советский Союз. По земле, 
едва остывшей от кровопролитных боев, 
прокладывали нефтепровод «Дружба» и 
одновременно возводили цеха НПЗ про
ектной мощностью 6 миллионов тонн 
нефти в год. В прошлом году завод (теперь 
уже ОАО «Нафтан») переработал 10,3 млн.
тонн нефти. В связи с трудностями полу
чения её из России упор сделан на макси
мальную глубину переработки. В прошлом 
году она была на уровне 73,7%, на будущий 
год перед инженерами поставлена задача 
перешагнуть 80процентный рубеж, а по
том переработка должна достигнуть 90%. 
Это не так просто, поэтому ежегодно в 

модернизацию производства вкладывается 
по 150200 миллионов долларов. 

Понятно, что в разговорах с рабочими 
и инженерами «Нафтана» не могла не воз
никнуть болезненная тема «газовых войн». 
Собеседники не могли понять, если мы 
в одном союзном государстве, то почему 
Россия требует у Белоруссии платить за 
газ на четверть больше, чем это делают 
европейские государства? Почему Россия 
в одночасье закрывает газовый вентиль и 
оставляет замерзать жителей республики? 
Почему утром, пообещав кредит в 500 мил
лионов долларов, вечером она сообщает, 
что не даст его? Что мы могли ответить, 
если сами были в недоумении от действий 
руководства нашей страны?

К сожалению, многие российские СМИ 
уже полтора десятка лет поют одну и ту 
же песню: Лукашенко – диктатор, Лука
шенко выступает против приватизации. 
Естественно, президента Белоруссии это 
задевает, и после, на прессконференции, 
он однозначно заявил, что такой «при
хватизации», которая случилась в России, 
он не допустит. Нельзя, чтобы богатства, 
принадлежащие всему народу, захватила 
кучка так называемых олигархов, которые 
набивают карманы деньгами, прячут их в 
оффшорах, а во время кризиса приходят 
к государству и просят у него деньги «на 
выживание». 

 Да, мы живем небогато,  с горечью 
сказал президент Лукашенко.  У нас нет 
тех природных богатств, которые имеет 

Россия. Если бы нам хоть одну 
сотую их, мы были бы самой 
процветающей страной мира.

Сколько боли при этом про
звучало в голосе Александра 
Григорьевича. Разъясняя свою 
позицию в отношении богатых 
людей, он заметил, что если 
какойто человек, используя 
свои руки и мозги, открыл про
изводство, при этом исправно 
платит налоги, то какое бы 
состояние он ни нажил, к нему 
не может быть никаких пре

тензий. К сожалению, многие российские 
граждане пытаются купить белорусские 
предприятия по дешевой цене, потом 
обанкротить их и выбросить на улицу 
тысячи людей. 

 Я таким говорю: давайте поступим по
другому. Оставим вопросы собственности 
на дватри года в стороне. Вы приходите, 
управляйте предприятием, модернизируй
те его, получайте прибыль, вкладывайте её 
в производство и открывайте новое. Пока
жите, что вы умеете работать не хуже, чем 
наше государство. Вот тогда через три года, 
без всяких аукционов и конкурсов, мы от
дадим контрольный пакет акций. Я не хочу, 
чтобы страну разграбили за просто так.

А ведь правильно Лукашенко не хочет: 
печальный пример у него перед глазами.

Все мы вышли  
из деревни

Из своих нынешних пятидесяти трид
цать лет Александр Николаевич Косинец 
отдал медицине. Родился в витебской 
деревне, окончил там школу, потом Ви
тебский мединститут. Затем ординатура, 
аспирантура, учеба в Петербургской 
академии, защита кандидатской и доктор
ской диссертаций, сотни проведенных 
операций, звание профессора, должность 
ректора своего родного мединститута. 
Он и сегодня не бросает медицину, хотя 
времени для чтения лекций и занятий со 
студентами всё меньше. Потому что сегод
ня Косинец стоит во главе всей Витебской 
области.

В течение часа он, не заглядывая в 
какиелибо записи или блокноты, рас
сказывал российским журналистам об 
историческом прошлом Витебщины, её 
героических военных годах, нынешнем 
экономическом положении. Десятки цифр 
и фактов, литературные сравнения и пу
блицистические размышления, блестящая 
эрудиция, живой образный язык, умение 
владеть аудиторией – вот каким предстал 
перед нами председатель облисполкома 
области. Можно ли назвать его унылым 
словом «чиновник»? Конечно же, нет. 
Слушал Косинца и думал – кого из воро
нежских руководителей мог бы поставить 
рядом с ним? Не нашел примера. 

Статистический справочник Витебской 
области сообщает, что на её бедных землях 
ржи получено 26 ц с га, пшеницы и ячменя 
– по 31 ц, мяса, 171 тысячу тонн, молока – 
910. В кризис, о котором мы все говорим, 
из 789 тысяч трудоспособных витебчан 

не работают 6,1 тысячи человек. Какой 
процент безработных в нашей области, 
хорошо известно. Из 347 тысяч жителей 
областного центра в театре побывало за 
год 149 тысяч. Чуть ли не каждый второй. 
А у нас сколько? 

…В пригородном районе Витебска обу
строено десять агрогородков. В одном из 
них – «Новке» мы побывали. Здесь всё 
сделано, чтобы людям комфортно жилось 
на селе: на 2500 работающих – школа на 
600 ребятишек, Дом быта, почта, телеграф, 
амбулатория, клуб, Центр развития ребен
ка. При въезде на центральную площадь 
гостей встречают гигантские фигуры кре
стьянина и сельчанки, сделанные из сена 
и одетые в национальные наряды. Мелочь, 

шутка, но она задает определенный тон 
жизни. А на тумбе объявлений возле клуба 
значится, что в День пожилого человека 
пройдет вечервстреча «Нам рано жить 
воспоминаниями», подростков пригла
шают записываться в эстрадную студию, 
танцевальный кружок и класс игры на 
саксофоне. 

Взрослым предлагается приходить 
в фольклорный ансамбль и на занятия 
шейпингом. Клуб радовал глаз резными 
орнаментами, огромными окнами, оттуда 
доносились звуки музыки и гомон детских 
голосов. Вспомнил пудовые замки на на
ших ободранных сельских «очагах куль
туры» и грустно стало. Что касается про
изводства, то таких ферм, как в «Новке», 
работающих по американской технологии, 
у нас видеть не приходилось. 

Страна живет небогато, но, например, 
лозунг советских времен «Всё лучшее 
– детям!» до сих пор тут в силе. В Лужес
нянской школеинтернате для способных 
и талантливых детей, где учатся 270 ре
бятишек, нам назвали такую цифру. Еже
годно родители платят за своего ребенка 35 
тысяч белорусских рублей, а государство 
только в месяц отпускает 50 тысяч на 
каждого ученика. Понятно, что здесь есть 
конкурс и попадают только те, в ком уже 
проявились зачатки какойто одаренности. 
Президент поставил задачу, чтобы такие 
интернаты были в каждом районе. 

За годы учебы учителя, работающие 
здесь (сами необыкновенно увлеченные 
и одаренные люди), превратят самородок 
в талант. Практически все выпускники 
школы поступают в лучшие вузы страны. 
Мальчишки и девчонки, которых мы ви
дели в классных комнатах, в спортзале, на 
стадионе, на репетиции концерта в актовом 
зале, – это и есть  будущий интеллекту
альный потенциал Беларуси. Уже в этом 
возрасте в ребятах чувствовались ответ
ственность и сосредоточенность на деле. В 
них не было крикливости, неряшливости 
в одежде, неприятно развязных манер и 
неуважения к взрослым, которые характе
ризуют российских подростков. 

Не могу утверждать, что вся бело

русская молодежь воспитана и одета без 
вызывающего амикошонства. Возможно, 
мне просто повезло, но не видел ни одной 
девушкиподростка или молодой женщи
ны, которая бы шла по городской улице 
и, нимало не стесняясь, смолила сигарету. 
Не бросались в глаза немытые волосы до 
плеч у парней и изуродованные пирсингом 
лица девушек. Не заметил ни одного пар
ня, который бы присосался к банке пива, 
никто из молодых не  целовался взасос на 
центральных улицах городов. 

В двенадцатом часу ночи молодежь 
может спокойно гу
лять по городским 
улицам, не боясь 
быть ограбленны
ми, избитыми или 
изнасилованными. 
Естественно, пре
ступления случают
ся, но их на порядок 
ниже, чем в наших 
городах. Кстати, за 
все дни пребывания не увидел ни одного 
бомжа или откровенно пьяного человека 
на улице. Так, может быть, жесткий стиль 
руководства – это не так уж и плохо?

О чистоте городов уже упоминал. Но 
как не сказать об архитектуре? Жилые 
дома не похожи на наши «спичечные ко
робки» одного и того же унылого фасона. 
Буквально каждое здание на свой манер, 
но все вместе создают неповторимую гар
монию и лицо города. А ночная подсветка 
улиц достойна пера поэта, потому что 
каждое здание (по крайней мере, в центре) 
выглядит, словно драгоценный камень в 
оправе. Всеми цветами радуги светятся 
ночные города. Видимо, талантливые 
белорусские архитекторы действительно 
влюблены в своё дело.

Борьба со ржавчиной
На заключительном этапе поездки 

журналистов ждала прессконференция 
президента Александра Лукашенко. Про
ходила она в зале встреч Национальной 
библиотеки в Минске – гигантского зда
ния суперсовременной формы. Встреча 
длилась 3 часа 20 минут. Прежде всего пре
зидент посетовал, что в российских газетах 
и по телевидению пишется и говорится 
много нелепостей о Белоруссии: делается 
это либо по элементарному недомыслию, 
либо по политическому заказу. Поэтому 
просил честно рассказывать о достижениях 
и успехах страны, проблемах и нерешен
ных задачах. Критиковать, но аргумен

тированно. Глядя в лица журналистов, 
сказал: «Вы искали ответы на вопросы, 
куда движется наша страна, и правильно 
ли она поступила, что не допустила разгула 
так называемой приватизации, которая 
случилась в России, правильно ли по
ступила, что сохранила государственное 
управление экономикой, а не отдала всё 
под либеральные ценности? Теперь важно 
донести до ваших читателей информацию 
о том, как живёт белорусский народ».

После этого президент стал отвечать на 
многочисленные вопросы гостей. Отвечал 
спокойно и сдержанно, лишь когда заходи
ла речь о самых болезненных проблемах, в 
голосе прорывались эмоции, но Лукашенко 
быстро гасил их. Говорил откровенно, как 
думает, не боясь того, что его слова могут 
не понравиться коекому из российского 
руководства. Конечно, можно не во всем 
соглашаться с ним, но это была позиция 
руководителя суверенного государства. 
Иногда на вопрос отвечал вопросом, и 
лишь после некоторой паузы выкладывал 
свои доводы, давая собеседникам проник
нуться важностью затронутой темы.

Лукашенко спросили, почему столь 
медленно идет строительство Союзного 
государства, и он тут же парировал: «А оно, 
это Союзное государство, нужно России?». 
Помолчал, а потом напомнил о «газовых» 
и «молочных войнах», о нарушенных до
говоренностях по развитию тракторострое
ния, об отвергнутой Россией возможности 
проложить вторую нитку трубопровода 
ЯмалЕвропа и не «вбухивать» миллиарды 
долларов в строительство обходных путей 
по дну морей. «Могут ли так поступать 
союзники, которые дальше решили идти 
вместе? Белоруссии и России легче было 
бы в сегодняшних непростых условиях, 
если бы мы действовали более скоорди
нированно и в экономике, и в политике», 
 подчеркнул президент. 

Что касается пресловутой «молоч
ной войны», то, по словам Александра 
Григорьевича, возникла она потому, что 
«на границе под надуманным предлогом 
неправильно оформленных документов 
были остановлены полторы сотни рефри

жераторов со скоропортящейся молочной 
продукцией, которые шли в Россию. Мы 
просили: давайте оставим выяснение от
ношений хотя бы на неделю, пропустите 
эти машины, а потом начнем разбираться 
с документами. Если не хотите, мы не бу
дем поставлять в Россию нашу молочную 
продукцию, но зачем же эти продукты в 
150 машинах гноить, ведь потом их даже 
свиньям не скормишь. Не пропустили. Это 
был откровенный выпад против Белорус
сии. А дело в том, что на одной из встреч 
Владимир Владимирович Путин мне 

говорит, что у нас, мол, недобросовестная 
конкуренция выходит: вы привозите товар 
в Россию дешевле, чем наш. Я отвечаю: 
что ж тут плохого, молочных продуктов 
все равно не хватает, вот пусть россияне и 
выбирают то, что им нравится. А если ваши 
производители поставляют только доро
гую продукцию, вы с них и спрашивайте. У 
нас всё под контролем государства, а у вас 
частник всем командует, который деньги 
в свой карман кладет и не заинтересован в 
дешевых товарах. При чем же тут недобро
совестная конкуренция?» Видимо, тема 
была столь болезненной для белорусского 
лидера, что он потом ещё несколько раз 
возвращался к ней, утверждая главное: 
Белоруссия готова поставлять в Россию 
вкусные и дешевые молочные продукты, 
но российское лобби противится этому. Ну, 
запретил главный санитарный начальник 
страны Онищенко ввозить белорусское 
сухое молоко в Россию. Белоруссия начала 
его поставлять в Новую Зеландию, Сау
довскую Аравию, Монголию, африканские 
страны. Кому от этого лучше?

В «газовой войне» Лукашенко тоже 
возложил вину на Путина, который в  
25градусный мороз распорядился закрыть 
подачу газа в Белоруссию, которая не со
глашалась с резким повышением цены на 
топливо. «Я сказал ему: в таком случае мы 
поднимаем цену за транзит природного 
газа на Запад. Несколько раз я просил Пу
тина не делать этого, потому что это приве
дет к страшному осложнению отношений, 
рубец останется на всю жизнь. Но газ всё 
же был перекрыт. Через три дня, когда 
Европа стала угрожать России большими 
штрафными санкциями, Путин позвонил 
мне и говорит: давайте, Александр Григо
рьевич, забудем об инциденте, откройте 
задвижку на Запад, и мы вам подадим газ. 
Открыли задвижку, но можно ли забыть 
такие неприятные воспоминания?» 

Не могла не возникнуть тема эконо
мического кризиса. Ответ был таков: «Я 
своим говорю: забудьте о кризисе, нам надо 
работать. Но удивительно, что ваше госу
дарство помогает в кризис частным банкам 
и предприятиям. А ведь у них миллиарды в 
банках, почему же они их не используют? 
Возьмите свои деньги в оффшорах и везите 
в Россию. Не везут. Им государство удоб
нее доить, а оно на это откликается. Вот вам 
ваша либеральная экономика».

О подъёме сельского хозяйства. «Мне 
Медведев както сказал: трудно предста
вить, какой объем надо вложить, чтобы 
спасти село… Но спасатьто надо. И дело не 
в том, чтобы вспахать землю. Надо строить 
дороги, проводить газ, клубы восстанавли
вать, школы, чтобы образование было как 
в городе. Мы решили, что надо строить 
агрогородки со всей социальной сферой. 
Нам было легче, потому что колхозы не 
развалили. Когда начали всё это делать, 
крестьяне духом воспряли. Некоторые 
деревни были полностью спившиеся, а 
сегодня их узнать нельзя…».

Много вопросов было по борьбе с кор
рупцией. Лукашенко не стал скрывать, 
что эта опасная ржавчина завелась и в 
Белоруссии, тем не менее, «у нас невоз
можно, чтобы купили должность депутата 
или чтобы человек был назначен на пост 
за какуюто мзду». По его мнению, «надо 
всегда начинать с себя. Не будешь во
ровать ты, не будут и подчиненные. Если 
появляется информация о том, что ктото, 
даже очень близкий тебе человек, замечен 
в этом, нужно немедленно убрать его от 
себя. У меня было так со многими. Без 
воли высшего руководства страны и самой 
жесткой борьбы коррупцию не победить. 
Если люди увидят, что никому пощады 
нет, это будет важнее любых законов». По 
мнению президента, родственники людей, 
находящихся на государственных постах, не 
могут заниматься коммерцией. Они могут 
работать только на госслужбе. При этом 
Лукашенко добавил, что «ни один из его 
родственников бизнесом не занимается».

Проникновение коррупции в силовые 
структуры он рассматривает не только как 
позор для конкретного человека или госу
дарственного органа. «Это несмываемое 
пятно для власти в целом, поэтому про
щения предателям в погонах не будет». С 
2009 года решение о смягчении наказания 
сотрудникам правоохранительных органов 
принимает лично президент. «Они долж
ны отбывать наказание не в специальных 
колониях, а обычных, вместе с самыми 
отъявленными преступниками».

Подводя итог встрече, президент Лука
шенко сказал: «Мы слишком трудно шли 
к самостоятельности и независимости 
государства, чтобы в угоду преступному 
благосостоянию отдельных нечистых на 
руку людей разрушить то, что достигнуто 
ценой напряжённого труда простых лю
дей, поэтому наше государство мы будем 
чистить от коррупции беспощадно».

Достойная жизнь Белой Руси
«Лучше один раз увидеть» – к такому выводу пришёл корреспондент «Коммуны» после поездки в Белоруссию

Дикость, случившаяся в конце 1991 года, до сих пор больно саднит в душах 
миллионов бывших советских людей. Распад великой державы, спровоци-
рованный политиканами, ударил по судьбам народов. Горько признавать 
печальный факт: братство 15 равноправных республик великой советской 
державы ушло в историю. Правда, Беларусь в какой-то степени исклю-
чение. Вместе с ней мы решили строить Союзное государство. Хорошо 
ли оно строится и как живет сегодня Белая Русь? С группой российских 
журналистов корреспондент «Коммуны» по приглашению президента 
А.Г.Лукашенко участвовал в пресс-туре по белорусской земле. 

В Белоруссии в 2009г. зарплата составила 
(в пересчёте на российские рубли): врачей 

– 15780, учителей – 8944, научных работников – 
16550, работников культуры – 10068, промышлен-
ности – 12210, строительства – 15811, транспорта 
– 13571, сельского хозяйства – 8110.

Льготные кредиты на строительство жилья 
предоставляются в размере 90% его стоимо-

сти сроком на 20 лет в размере 5% годовых выплат. 
Для жителей небольших городков с численностью 
населения до 20 тысяч человек кредит предостав-
ляется в размере 95% стоимости строительства сро-
ком на 40 лет в размере 3% годовых, а для много-
детных семей – 1% годовых.

Сцена «Славянского базара».
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Здание Национальной  
библиотеки Белоруссии.

Памятник Илье Репину  
в усадьбе «Здравнево».
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 303) 1. Наименование и форма 
торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение работ по рас-
чистке русла реки Федоровка Кантемировского района Воронежской области в рамках ОЦП «Экология 
и природные ресурсы Воронежской области на 2006 – 2010 годы». 2. Торги проводит: уполномоченный 
орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской 
области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-
65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: управление по 
экологии и природопользованию Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 
53, к. 310. Почтовый адрес: 394026,  г. Воронеж, ул. Плехановская, 53, к. 310. Адрес электронной почты: 
ecology@mail.tvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 51-96-43. Контактное лицо: Фугенфирова Лариса 
Николаевна. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. 
Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: расчистка русла 
реки Федоровка Кантемировского района Воронежской области; 4.2. Объём выполняемых работ*: про-
ведение культуртехнических работ на площади 1,1265 га; расчистка основного русла реки на длине 1,89 
км и старицы реки на  длине 0,8 км; объем разрабатываемого грунта в русле – 17,547 тыс. м3; устройство 
29 воронок стока; * полный объем выполняемых работ указан в технической части (Часть5. Техническая 
часть) документации об аукционе; 4.3. Место выполнения работ: Кантемировский район Воронежской 
области; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 3 375 815 (три миллиона триста семьдесят пять 
тысяч восемьсот пятнадцать) рублей 00 копеек. 5. Срок, место и порядок предоставления документации 
об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опу-
бликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного 
запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В 
случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель 
не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  
Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 21 октября 2009 г. в 
рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и 
с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 10 ноября 2009 г. (до 15.00) по адресу: 394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80, к. 101. 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: 
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 
минут 10 ноября 2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, 
дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 20 ноября 
2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. 
Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 304) 1. Наименование и форма торгов: 
открытый аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение ремонтно-строительных работ в ОГУ 
«Воронежский областной детский центр социальной реабилитации и оздоровления «Золотой колос». 2. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской 
области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.Контактное лицо: Синельникова 
Наталья Ивановна.3. Государственный заказчик: департамент труда и социального развития Воронежской области. Место 
нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.Адрес электронной 
почты: mail@oblsoc.vrn.ru.Номер контактного телефона: (4732) 71-93-16.Контактное лицо: Киреев Игорь Евгеньевич.4. 
Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) 
цена контракта - 1 834 807 (один миллион восемьсот тридцать четыре тысячи восемьсот семь) рублей 36 копеек.

Предмет государственного 
контракта

Объём выполняемых работ*
Место выполнения  

работ

Ремонтно-строительные работы 
наружного противопожарного 

водопровода ОГУ «Воронежский 
областной детский центр 

социальной реабилитации и 
оздоровления «Золотой колос»

Разработка грунта 54м3, планировка площади 500м2, 
монтаж башни Рожновского 7т, огрунтовка башни 
188,8м2, окраска башни 188,8м2, трубопроводы 

полиэтиленовые 18м, устройство железобетонных 
круглых колодцев 6,4м3, задвижки 3шт., насосы 2шт., 
кабель 440м, окраска металлического ограждения 

180м2, наружные светильники 3 шт.

397964, Воронежская 
область, Лискинский 

район, с. Средний 
Икорец

* - полный объем выполняемых работ представлен в технической части (Часть 5) документации об аукционе. 5. Срок, 
место и порядок предоставления документации об аукционе: документация об аукционе предоставляется уполномоченным 
органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе 
со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса 
любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на 
котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru.В случае направления документации об аукционе по почте 
(в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием 
документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: прием заявок осуществляется с 21 
октября 2009г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и 
с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 10 ноября 2009г. (до 09.15).по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к. 101. 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие 
в аукционе будет производиться аукционной комиссией с  09 часов 15 минут 10 ноября 2009г. по московскому времени 
по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться 
уполномоченным органом 18 ноября 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. 9.Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ПРОТОКОЛ оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе на право заключить государственный контракт на право заключить государственные контракты на выполнение  научно-исследовательских работ для 
нужд агропромышленного комплекса (Реестровый номер 214) 1. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе. Конкурсная комиссия в период с 10 ч. 00 мин. 14 октября 2009г. по 10 ч. 00 
мин. 16 октября 2009г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол рассмотрения заявок на участие 
в открытом конкурсе №214-б от 16 октября 2009г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 2. Решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятое 
на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера:Лот №1: Порядковый номер 1 (первый) 
– участник №12 ФГОУ ВПО «Воронежский государственный аграрный университет имени К.Д. Глинки» (394087, Россия, г. Воронеж, ул. Мичурина, 1) – предложенная цена контракта 395 000 руб.; порядковый номер 2 (второй) – участ-
ник № 5 ГНУ Всероссийский НИВИ патологии, фармакологии и терапии Россельхозакадемии (394087, ул. Ломоносова, д.114-б) – предложенная цена контракта 450 000 руб.; Лот №2: порядковый номер 1 (первый) – участник №1 
АНО «Лаборатория социально-экономических исследований» (193312, г. Санкт-Петербург, Товарищеский проспект, д.10, кор.1, оф.82) – предложенная цена контракта 300 000 руб.; порядковый номер 2 (второй) – участник №8 ООО 
«Инновационно-технические решения» (394006, г. Воронеж, ул. Свободы, д. 69А) – предложенная цена контракта 330 000 руб.; Лот №6: Порядковый номер 1 (первый) – участник №3 ИП Бурмакина Татьяна Викторовна (394088, г.Воронеж,  
ул. Беговая, д.156, кв. 99) – предложенная цена контракта 249 000 руб.; порядковый номер 2 (второй) – участник № 11 ФГОУ ВПО «Воронежский государственный аграрный университет имени К.Д. Глинки» (394087, Россия, г. Воронеж, 
ул. Мичурина, 1) – предложенная цена контракта 220 000 руб.В соответствии со ст. 28 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание 
услуг для государственных и муниципальных нужд» конкурсная комиссия приняла решение признать победителями открытого конкурса участников конкурса, заявкам которых присвоен первый номер.3. Заседание комиссии окончено 
16 октября 2009 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.

ПРОТОКОЛ аукциона №247-б от 15 октября 2009 г. (реестровый номер 247) на право заключить государ-
ственные контракты на поставку интраокулярных линз, офтальмологических растворов, изделий медицинского 
назначения во 2-м полугодии 2009г. 1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион начался 15 
октября 2009 г. в 10 ч. 34 мин. по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 2. Сведения о победителе аукциона 
и об участнике, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.  Лот №4. В связи с тем, что в аук-
ционе участвовал один участник (участник №4 - ЗАО «МОНОЛИТ» (109147, г. Москва, ул. Марксистская, д. 3, стр. 
1), аукцион признан несостоявшимся. Лот №6. В связи с тем, что в аукционе участвовал один участник (участник 
№7 - ООО «МегаТоргМед» (394049, г. Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, д. 42, оф. 37), аукцион признан несостояв-
шимся. Лот №7. Победитель аукциона: участник №9 - ООО «Гормедтехника» (Г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 
74). Предложение о цене контракта: 39356,05 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник №8 - ООО «Фармис» (394071, г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 59). Предложение о 
цене контракта: 39584,87 руб. Лот №8. В связи с тем, что в аукционе участвовал один участник (участник №10 - 
ООО «АФК» (394029, г. Воронеж, ул. Героев стратосферы, д. 16 «А»), аукцион признан несостоявшимся. Лот №9. В 
связи с тем, что в аукционе участвовал один участник (участник №10 - ООО «АФК» (394029, г. Воронеж, ул. Героев 
стратосферы, д. 16 «А»), аукцион признан несостоявшимся. Лот №10. Победитель аукциона: участник №8 - ООО 
«Фармис» (394071, г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 59). Предложение о цене контракта: 77922,74 руб. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №9 - ООО «Гормедтехника» (г. Во-
ронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 74). Предложение о цене контракта: 78717,87 руб. Лот №11. В связи с тем, что 
в аукционе участвовал один участник (участник №10 - ООО «АФК» (394029, г. Воронеж, ул. Героев стратосферы, 
д. 16 «А»), аукцион признан несостоявшимся. Лот №12. В связи с тем, что в аукционе участвовал один участник 
(участник №9 - ООО «Гормедтехника» (Г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 74), аукцион признан несостоявшимся. 
3. Заседание комиссии окончено 15 октября 2009 г. в 11 ч. 05 мин.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона №251-б от 15 октября 2009 г. на право заключить государственные контракты 
на право заключить государственные контракты на выполнение капитального ремонта в учреждениях социальной 
сферы (реестровый номер 251). 1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 15 октября 2009 г. в 15 часов 22 минуты по московскому време-
ни. 2. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене 
контракта. Лот №1 Победитель аукциона: участник № 36 – ООО «МКМ 2006» (394026, г.Воронеж, Московский про-
спект, 11). Предложение о цене контракта: 7 627 882,26 руб.Других предложений о цене контракта от участников 
аукциона не поступило. Лот № 2.Победитель аукциона: участник № 4 – ООО «Дельта-Строй» (396657,Воронежская 
область, Россошанский район, г.Россошь, ул.Химзаводская, д.4).Предложение о цене контракта: 494 494,79 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 9 – ООО «Стройформат» 
(396600, Воронежская область, г.Россошь, ул.Мира, 142).Предложение о цене контракта: 498 450,75 руб.Лот  
№ 3. Победитель аукциона: участник № 13 – ЗАО «МПМК-78» (397740, Воронежская область, Бобровский район, 
с.Хреновое).Предложение о цене контракта: 3 709 849,60 руб.Других предложений о цене контракта от участников 
аукциона не поступило. Лот № 4.Победитель аукциона: участник № 2 – ООО «Строительные системы» (394038, г. 
Воронеж, ул. Конструкторов, 31 а).Предложение о цене контракта: 1 710 032,06 руб.Участник аукциона, сделав-
ший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 32 – ООО «Дельта-Строй» (396657, Воронежская 
область, Россошанский район, г.Россошь, ул.Химзаводская,4).Предложение о цене контракта: 1 724 901,90 руб.
Лот № 5. Победитель аукциона: участник № 31 – ООО «Вега-Строй» (394000, г.Воронеж, ул. 20 лет Октября, 103).
Предложение о цене контракта: 5 262 270,49 руб.Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник № 33 – ООО «ИнтерФинСтрой» (394088, г.Воронеж, ул.Новгородская, д.141,офис 70).
Предложение о цене контракта: 5 301 250,27 руб. Заседание комиссии окончено 15 октября 2009 г. в 16 часов 
15 минут по московскому времени.

РЕКЛАМА

сообщения, реклама, объявления

Лакокрасочная продукция:•  нитроэмали, автоэмали, эмали ПФ, 
акриловые краски, эмали масляные, лаки, олифа, пудра алюминие-
вая, растворители, грунтовки, шпатлевки.

Строительно-отделочные материалы:•  карбид кальция, пленка 
п/э в ассортименте, электроды, эпоксидная смола, стеклоткань, 
дисперсия ПВА, трубы полиэтилен и НПВХ, утеплители URSA и KNAUF, 
экструдированный пенополистирол, паркет Amber-Wood

Химическая продукция:•  сода кальцинированная и каустическая, 
известь хлорная, тринатрийфосфат, карбид кальция, кальций хло-
ристый, сульфоуголь, силикагель, электролит калиево-литиевый, 
перекись водорода, хладоны всех марок, стиральный порошок, 
химические реактивы, реагенты  для отмывки  теплообменного 
оборудования, кислоты. Противоморозные добавки: гидрозим-т  
нитрит натрия.

Картон:•  прокладочный, коробочный.
Бумага:•  оберточная, подпергамент, крафт, мешочная.

Гибкая система скидок. доставка
тел.: 27-70-30; 23-18-14; 23-44-86

394033, г. воронеж, ул. Землячки, 21; www. himopttorg. ru

Сертифицировано.

Поздравительная открытка

Уважаемый Евгений Николаевич!
Примите в этот замечательный день 

самые искренние и сердечные поздрав-
ления!

Таловский район по праву можно на-
звать территорией Вашей судьбы. Здесь 
Вы прошли путь от рядового специалиста 
до руководителя одного из передовых хо-
зяйств в масштабах не только нашего рай-
она, но и Воронежской области. Доброжела-
тельность, напористость, умение работать в 
команде - вот те черты характера, которые 
позволяют вам энергично и эффективно 
воплощать в жизнь свои инициативы.

Желаем Вам и в дальнейшем сохранять 
и укреплять этот настрой, крепко держать 
руку на штурвале управления. Пусть все, 
что Вы планируете начать или уже на-
чали, увенчается успехом! Крепкого Вам 
здоровья, долгих лет жизни и простого 
человеческого счастья!

Администрация и Совет  
народных депутатов Таловского  

муниципального района.

Большой и знаменательный юбилей  - 60-летие со дня рождения отмечает сегодня 
председатель СХА «Славянская» Таловского района, Заслуженный работник сельского хозяйства РФ 

Евгений Николаевич Анисимов

Поздравительная открытка

Завтра, 21 октября,  
свое доблестное 60-летие отметит

Валерий Сергеевич 
ХАльзоВ

Без малого три десятка лет  отдал он службе в 
ГАИ, пройдя путь от инспектора ДПС до командира 
отдельного батальона. Ныне вроде бы многое уже 
позади – и постоянное напряжение  нервов и сил, 
и погони, и задержания преступников. Но и сегодня 
честь офицера для Валерия Сергеевича – превыше 
всего. И оставаясь внешне строгим, он по-прежнему 
соединяет в себе широкий кругозор, тонкое чувство 
юмора, доброту, высокую порядочность.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Валерий 
Сергеевич, счастья, благополучия  в семье, хороших 
и радостных дорог на многие десятилетия!

                                         Друзья, коллеги.
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Браво, юбиляр!
Уже на третий день после 

своего юбилея народный артист 
России Михаил Козаков давал 
концерт в Воронеже в дуэте с 
саксофонистом Алексом Новико-
вым. Основу концерта «Дуэт для 
голоса и саксофона» составили 
стихи Иосифа Бродского. Поэзия 
Бродского нелегка для восприя-
тия, и тем значительнее заслуга 
артиста, сумевшего передать зри-
телям свою любовь и восхищение 
его стихами. Концерт выстроен по 
восходящей – от более простых 
стихотворений – к более слож-
ным. А венчает всю композицию 
«Осенний крик ястреба» - одна из 

поэтических вершин Бродского.
Михаил Козаков – один из 

немногих сегодня великолепных 
чтецов. Его загадочная отстра-
нённость, его тонкая иронич-
ность делают исполнение не-
превзойденным. Поэт показан 
здесь разносторонне: и несколько 
растерянным в зале суда, и за-
думчивым в стихах, написанных 
на поселении, и ёрничающим при 
воспоминаниях об одноклассни-
ках, и тоскующим по Родине в 
американском цикле. Сложная, 
неоднозначная фигура.

Публика на этот концерт при-
шла особенная, видимо, давно зна-
ющая и любящая артиста. Между 
ним и аудиторией сразу возникло 

удивительное взаимопонимание, 
немало способствующее успеху. 
Успех этот, может быть, не столь 
бурный и шумный, с каким при-
ветствуют эстрадных кумиров, 
зато прочный и глубокий.

Несмотря на возраст (всё-таки 
75!), артист в прекрасной форме, 
легко и изящно двигается, его 
заводят джазовые композиции 
саксофониста. Вообще на всём 
действе лежал отпечаток высокой 
культуры, всегда отличающий 
Мастера. Так редко сейчас при-
ходится это видеть, что, уверена, 
воспоминание о концерте оста-
нется у зрителей надолго. Как и 
должно быть при встрече с под-
линным Искусством.

Гастроли

людмила романоВа

фестиваль «Театр детства и юности – XXI век»

Почему они такие?

Спектакль Самарского академиче-
ского театра драмы имени М.Горького 
по пьесе Василия Сигарева «Божьи 
коровки возвращаются на землю» - о 
молодых и для молодых. Строго гово-
ря, играют ещё не артисты, а студенты 

4-го курса Самарского института 
культуры и искусств. И чувствуют 
себя в этом материале как рыбы в воде. 
Пока в Воронеже все опасаются ста-
вить опусы «новой» драмы (исключая 
Камерный театр), волжане, как видим, 
осваивают её язык, в основном, правда, 
матерный. А что делать, если он стал 
у нас разговорным? Можно, конечно, 
закрыть глаза и уши, но куда уйти от 
современных проблем жизни?

А именно о проблемах, о кричащих 
деформациях нашей действительности 
написана талантливая пьеса Сигарева. 
В отличие от многих текстов «новой» 
драмы, представляющих собой скорее 
этюды, это настоящая пьеса с завязкой, 
кульминацией и развязкой. Она очень 
мрачна, почти беспросветна, только 
в конце появляется малюсенькая на-

дежда, что Дима (А.Фадеев) и Лера 
(А.Костюк) всё-таки смогут остаться 
людьми, несмотря ни на что. Режиссёр 
Валерий Гришко (Санкт-Петербург) не 
нагнетает ужасы, не смакует их. Такова 
сегодняшняя реальность, где можно 
торговать сбитыми надгробьями (чем 
не бизнес?), по-идиотски наивно 
верить, что ты выиграла большую де-
нежную сумму у какой-то компании, 
соблазнять парня, с любопытством на-
блюдая, прыгнет он или нет с балкона. 
Все человеческие связи разрушены, 
ценности цинично попираются. Разве 
автор не призывает нас задуматься: что 
творим, Господи! Что ж мы сами губим 
своё будущее?

Все ребята работают очень до-
стоверно, точно передавая какую-то 
особую взвинченность современной 

молодёжи, эти мгновенные вспышки 
ярости, приводящие к неуправляе-
мости реакций, то, что сами они на-
зывают безбашенностью. Но никакой 
патологии. Очень любопытна в этом 
отношении Юлька (Н.Прокопенко), 
этакий образ-перевёртыш. В начале 
спектакля думаешь, что это чистая 
доверчивая девушка, которая будет 
противостоять отморозкам вроде 
Аркаши (И.Байбиков). А в результате 
оказывается, что она вообще циничнее 
и расчётливее всех.

Что можно противопоставить 
этому? Спектакль не даёт ответа, он 
только ставит вопросы. Его дело – 
привлечь внимание общественности к 
трудным проблемам. Что он и делает, 
помня о высокой ответственности 
искусства.

людмила романоВа,

театровед

Кинжал для Герострата
В последние годы мне довелось 

увидеть несколько показанных в Во-
ронеже спектаклей провинциальных 
российских театров по пьесам Григо-
рия Горина (в том числе, помнится, 
и на сцене Воронежского ТЮЗа во 
время фестиваля «Театр детства и 
юности – XXI век»). Едва ли не глав-
ное чувство, оставшееся в памяти, 
- сильнейшее разочарование. То, что 
выглядело остроумным и обаятель-
ным, например, в спектаклях и филь-
мах Марка Захарова, у нестоличных 
интерпретаторов стало натужным 
и даже пошлым. Пётр Первый ли, 
Джонатан ли Свифт, дальние ли 
родственники трагически погибших 
шекспировских Ромео и Джульетты, 
- все выглядели схемами, пригодными 
для одного лишь двухчасового обмена 
афоризмами на эзоповом языке. 

Увиденное наводило на две мысли: 
во-первых, драматургия Горина в 
России не утратила популярности, 
режиссёры охотно обращаются к 
ней, а зрители посещают спектакли; 
во-вторых, большинство аллюзий не 
выглядят злободневными, спектакль 
иногда показывает лишь верхний 
смысловой слой (некие «историче-
ские события», случившиеся в далё-
ком прошлом). Не без упомянутых 
выше «афоризмов», но звучащих 
вполне безобидно. 

В Тверском государственном об-
ластном ТЮЗе, на сцене которого 
Заслуженным артистом России Эду-
ардом Тереховым поставлена траги-
комедия «Забыть Герострата!», эту 

проблему смогли обойти. Действие 
происходит в подчёркнуто условном 
пространстве, среди каких-то вися-
щих над землёй лестниц, похожих 
на качели, - постоянно кажется, что 
декорации вот-вот с грохотом об-
рушатся под тяжестью актёров, как 
жизнь в греческом городе Эфесе по-
сле того, как неудачливый торговец 
Герострат (Андрей Иванов) сжёг храм 
Артемиды, одно из семи чудес света. 
Одеяния участников спектакля также 
никак не назовёшь «античными»: тот 
же Герострат впервые появляется в 

обыкновенном плаще, с фонариком в 
руках; расследующий его дело Клеон 
(Заслуженный артист России Алек-
сандр Романов) во время допроса 
включает диктофон. 

В пьесе для нынешнего зрителя 
открылся смысл, про который не-
известно, вкладывал ли его автор. 
Одержимый желанием прославиться 
(поначалу даже кажется – ценой 
собственной жизни) Герострат, сидя 
за решёткой, разворачивает эффект-
ную пиар-кампанию. В стране, где он 
живёт, «Эсхила никто не берёт, Ари-

стофан  идёт  по  дешевке, Гомером 
завалены склады». Но Герострат знает 
то, что не сразу заметили в себе воз-
мущённые его поступком обыватели: 
малограмотная исповедь поджигателя 
храмов будет пользоваться у них нема-
лым коммерческим спросом, а кто-то 
и сам попытается повторить его «под-
виг», спалив, например, театр. 

«Мне казалось, у тебя должно быть 
прыщавое лицо», - скажет Герострату 
честный, а оттого слишком наивный 
интеллигент Клеон (актёрам очень 
здорово удалось передать ни на миг 
не ослабевающую напряжённость 
духовной борьбы между своими 
персонажами). Проблема Клеона в 
том, что у его врага лица нет вовсе. 
Андрей Иванов играет человека без 
свойств, ощутившее себя античным 
«Раскольниковым» пустое место, 
«вошь, которая зарычала». Однако это 
существо знает: именно такому легче 
победить – хотя бы из-за отсутствия 
каких-либо моральных ограничений 
в душе. Пустое место, словно чёрная 
дыра, пожирает всё светлое, прекрас-
ное. «Сильнее Богов – наглость чело-
веческая», - таков девиз Герострата. 
Как победить пустое место, не поддаю-
щееся на уговоры, не испытывающее 
сострадания, плюющее на закон, заво-
рожившее своей пустотой не только 
жену повелителя Эфеса Тиссаферна 
Клементину (Алла Крылова), но и его 
самого (Заслуженный артист России 
Александр Евдокимов)? 

Разве только с помощью кинжала. 
Зло не признаёт моральных побед 
над ним. 

Только физические. 

Виталий черниКоВ
Вниманию 

абонентов «Кодотел»  - 
физических лиц!

С 01.11.2009 г. изменяются 
междугородные тарифы 

ОАО «Ростелеком»  
при звонках  

на федеральные номера, 
зарегистрированные  

вне Воронежской области, 
в регионах, расстояние  
до которых составляет 

более 1200 км. 
Подробную информацию 
можно получить на сайте 

www.kodotel.ru
РЕКЛАМА

Сцена из спектакля «Забыть Герострата!»


